

Escuela Básica “República de Israel”, la más antigua de Los Ángeles, celebró su bicentenario

Fundada en 1824, el establecimiento ha sido testigo de generaciones que han construido su identidad educativa y cultural. Con 230 estudiantes, la institución mantiene su esencia como pilar de la educación en Biobío.

Pía Oliva Moscoso
 prensa@latribuna.cl

La Escuela Básica “República de Israel”, situada en la calle España 200 de la población Galvarino, en el radio céntrico de Los Ángeles, celebró los 200 años de creación.

Fundada en 1824 como la Escuela N° 1 de Hombres, es el establecimiento educativo más antiguo de la provincia de Biobío, un hito que refleja su permanencia y evolución al servicio de la comunidad.

Durante una emotiva ceremonia conmemorativa, la directora Abigail Díaz Cid destacó el papel de la institución como testigo de las transformaciones locales y nacionales. “Esta escuela ha mantenido su esencia a lo largo de los años, siendo siempre un punto de encuentro para generaciones completas”, afirmó, acompañada por autoridades locales como el seremi de Educación y el jefe provincial.

La historia de la escuela comenzó frente a la Plaza de Armas de Los Ángeles y fue fundamental para la creación del Liceo de Hombres. En 1941, cambió su ubicación a calle Colón y, en 1969, adoptó su actual nombre en honor a la República de Israel.

UNA EDUCACIÓN CENTRADA EN VALORES

La ceremonia incluyó actividades con estudiantes y apoderados, destacando el ambiente familiar que caracteriza al establecimiento. “Hemos construido una comunidad educativa basada en la cercanía y el respeto mutuo. Esa identidad fortalece el compromiso de los estudiantes con su historia y su entorno”, comentó Díaz Cid.

La directora subrayó el legado intergeneracional de la escuela,



CON DIVERSAS ACTIVIDADES, se celebraron los 200 años de la creación de la escuela “República de Israel”.

donde nietos de antiguos alumnos forman parte de la matrícula actual de 230 estudiantes. “Muchos exalumnos son hoy apoderados, profesores o funcionarios aquí. Esta continuidad ha sido clave para mantener la identidad de nuestra institución”.

De cara al futuro, la escuela busca consolidar su relevancia en Los Ángeles y promover la convivencia escolar como un pilar educativo. “Nos enorgullece contar con un equipo comprometido que fomenta el respeto y el desarrollo integral de nuestros estudiantes”, añadió Díaz Cid.

Con 200 años de trayectoria, la Escuela República de Israel se proyecta como un símbolo de pertenencia y compromiso con la educación, manteniendo su legado como un referente histórico y cultural en la ciudad.



MICHELLE BACHELET en inauguración de obras de reposición de la Escuela República de Israel en 2007.

DATOS DESTACADOS

- Fecha fundacional:** La escuela fue creada en 1824 como la Escuela N° 1 de Hombres, siendo la más antigua de Los Ángeles.
- Cambio de nombre:** En 1969 pasó a llamarse Escuela República de Israel, en honor al Estado de Israel.
- Matrícula actual:** La escuela cuenta con 230 estudiantes y mantiene un legado intergeneracional.



ABIGAIL DÍAZ CID, directora de la escuela “República de Israel”.



LOS ANTECEDENTES HISTÓRICOS indican que el establecimiento educativo fue creado en 1824.

